



Un BUDGET
de la Sécurité Sociale
Pour sortir de la crise sanitaire
et répondre aux besoins
de la population

Les malades dans le viseur du gouvernement, la Sécurité sociale en ligne de mire

Avec le doublement des franchises médicales et participations forfaitaires décidé par décret, le gouvernement pointe déjà les malades « irresponsables » qui abuseraient des soins. En déclarant « réfléchir à la pertinence » de la prise en charge renforcée des patients en Affections de Longue Durée, le Ministre de la Santé lance un dangereux ballon d'essai.

En santé, les économies tuent !

Les organisations parties prenantes du Tour de France pour la Santé et les organisations signataires alertent sur les conséquences qu'aurait toute remise en cause du dispositif de prise en charge renforcé des patients atteints de maladies chroniques.

Il faut rappeler d'abord que les patients en Affection de Longue Durée (ALD) ont déjà des restes à charge, après remboursement de la Sécurité Sociale, presque deux fois supérieurs au reste de la population*. Ensuite, toute réduction du périmètre des maladies donnant lieu à ALD ou du niveau de la prise en charge conduira inévitablement à dégrader la situation de santé des patients et aggravera encore les inégalités sociales de santé. L'observance et l'accès aux traitements seront fragilisés, entraînant des pertes de chance. La stigmatisation des malades n'est pas une solution.

La violente offensive contre la Sécu se poursuit !

Depuis 2017, notre système de protection sociale est attaqué sur tous les fronts : assurance maladie, retraites, chômage... Après les restrictions ciblées, le gouvernement accélère depuis 2 années la dégradation du système de santé avec des budgets de la Sécurité Sociale qui augmentent moins vite que l'inflation. Concrètement, il s'agit de faire au moins autant avec moins d'argent, d'inciter les citoyens à se tourner vers des acteurs privés lucratifs et de renoncer à notre bien commun fondé sur la solidarité.

C'est le sens des annonces du gouvernement pour 2025 : 20 milliards d'économies à répartir entre Sécurité sociale et services publics. Alors que la crise frappe de plus en plus durement la population, et en particulier les plus fragilisés d'entre nous, que les besoins augmentent avec le vieillissement de la population, que les politiques de santé délibérément conduites par les pouvoirs en place depuis 20 ans se traduisent par une crise profonde de notre système de santé, ces coupes budgétaires auraient des effets délétères.

Nous mettons en garde le gouvernement et appelons à la mobilisation citoyenne pour la Sécurité Sociale. Depuis 80 ans, la Sécu nous protège ; il nous appartient de la défendre.

*Rapport sur l'état des services publics 2023



Les signataires :

Syndicats : Fédération des Orthophonistes de France, Fédération Sud Santé Sociaux, Fédération Syndicale Unitaire, Syndicat de la Médecine Générale, Syndicat des Jeunes Médecins Généralistes, Syndicat National des Infirmier(e)s Conseiller(e)s de Santé-FSU, Syndicat National Unitaire des Assistants Sociaux de la Fonction Publique-FSU, Union Fédérale Médecins Ingénieurs Cadres et Techniciens-CGT, Union Syndicale de la Psychiatrie, Union Syndicale des Médecins de Centres de Santé, Union Syndicale Solidaires

Mutuelles : Alternative Mutualiste, Fédération des Mutuelles de France, Mutuelle Mutami, Mutuelle des Pays de Vaucluse, Union des Mutuelles de Vaucluse

Associations, collectifs, comités : Act Up Sud-Ouest, Appel des Appels, Association des Médecins Urgentistes de France, ATTAC, Cerises la coopérative, Collectif Européen des Patients des Hôpitaux Publics et des Résidents des EHPAD, Collectif Inter-Hôpitaux, Collectif Inter-Urgences, Collectif des Médecins Généralistes pour l'Accès aux soins, Collectif National pour le Droit des Femmes, Conseil National de la Nouvelle Résistance, Convergence Nationale des Collectifs de Défense et de Développement des Services Publics, Coordination des Associations pour le Droit à l'Avortement et à la Contraception, Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité, Fédération Générale des Retraités de la Fonction Publique, Femmes égalité, Femmes Solidaires, Fondation Copernic, Le Fil Conducteur Psy, Humapsy, Les Essentiel.le.s du Lien et du Soins, Ligue des Droits de l'Homme, Médecins du Monde, Mouvement d'Insoumission aux Ordres Professionnels, Notre Santé en Danger, Planning Familial, Pour une Santé Engagée et Solidaire, Pratiques les cahiers de la médecine utopique, Printemps de la Psychiatrie, Réseau des Centres de Santé Communautaires, Résistance sociale, Stop Précarité, Union Nationale des Retraités et Personnes Agées

Organisations locales et régionales : Collectif 37 Notre Santé en Danger, Collectif de Défense de la Santé du Doubs, Collectif Santé Pays-Haut (54), Collectif Sauvons l'hôpital de Chinon, Collectif Tenon pour l'IVG, Comité de défense de l'hôpital de Concarneau, Comité de défense des hôpitaux du Nord Essonne, Comité Ivryen pour la Santé et l'Hôpital public, Comité de Vigilance des Services publics de Haute-Saône, Coopérative Communautaire Santé Bien Être – La Place Santé St Denis, La Case de Santé Centre de santé Toulouse, La Santé Un Droit Pour Tous, Le choix Citoyens pour une mort choisie Antenne du Nord, Le Manifeste Comité St Affrique-Millau, Le Village 2 santé Centre de santé communautaire Echirolles, Sud Santé Sociaux Finistère, Union des syndicats CGT du Bassin Villeneuvois (94)

Organisations politiques : ENSEMBLE !, Gauche Démocratique et Sociale, Gauche Ecosocialiste, Gauche Républicaine et Socialiste, Génération.s, La France Insoumise, Les Ecologistes-EELV, Mouvement des Progressistes, Nouvelle Donne, Parti Communiste des Ouvriers de France, Parti de Gauche, Nouveau Parti Anticapitaliste, Parti Socialiste

Le 19 mars 2024

Contacts: tour-france-sante-plfss@mailo.com

